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Compte rendu de l’assemblée générale – Attention Culture
Mardi 14 mars 2023, 18h30 - Maison de la Vie Associative

adhérent.e.s présent.e.s ou représenté.e.s = 40
adhérent.e.s excusé.e.s = 12
invité.e.s présent.e.s = 3
invité.e.s  excusé.e.s  =  Mmes  Martine  Vassal,  Claire  de  Causans,  Catherine  Balguerie-Raulet,  Marie-Pierre  Callet,  Cecile
Gomez-Kouri, Sophie Aspord

1/ Rapport moral 
Jean, en préambule de la lecture du bilan déplore la disparition de Madeleine Augendre et Richard Bonutti,

deux bénévoles qui nous ont accompagnés lors de ce Convivència 2022. 
Jean présente le rapport moral, faisant état de la reprise du festival « La semaine de Convivència » organisé

par Attention Culture après 2 années difficiles dues au Covid. « Convivència de-ci de-là » a été organisé cette
année  à  Mas-Thibert  en  mai ;  le  festival  « La  semaine  de  Convivència »  a  eu  lieu  sur  Trinquetaille,  au
boulodrome Daillan, sur de nouveaux horaires. Le festival a drainé un nouveau public et a donné lieu à de
nombreux retours positifs, dont des riverains et habitants du quartier. Dans la continuité du travail engagé les
années précédentes, le festival a proposé 5 concerts et 4 scènes découvertes ainsi que 17 ateliers et 3 tables
rondes organisées au village des alternatives, le tout dans le cadre du respect de la charte éco-citoyenne signée
avec la ville, en accès libre et gratuit.

Jean remercie les partenaires et soutiens ainsi que les bénévoles sans qui le festival n'existerait pas et déplore
le fait que la soirée concert sur Griffeuille ait du être annulée, le quartier étant en deuil après le décès tragique
du jeune Marwan. Il rappelle que le travail commun avec les partenaires de Griffeuille n’est pas remis en
question et que notre attachement au quartier reste entier.

Concernant  son fonctionnement,  l’association  est  entièrement  gérée par  des  bénévoles  (dont  plus de 60
bénévoles et  2033 heures cumulées valorisées à hauteur de 53 919,00 € pour le festival  Convivència),  7
membres actifs participant aux Conseils d’Administration chaque mois. Un local partagé est mis à disposition
de l’association depuis 2020 dans l’ancien collège Mistral.

L’association est aussi à l’origine de la création de « La vaissellerie », pour une mutualisation et mise à
disposition de vaisselle partagée, regroupant un collectif de 7 associations locales.

2/ Rapport d'activité
Stephan présente le rapport d'activité, présentant les évènements programmés dans le cadre de « Convivència

de-ci, de-là » d’abord avec les cartes d’expression « rêvons un peu, beaucoup, à la folie » réalisées à Arles sur
le marché ainsi  qu’à Saint-Gilles et  « J’ai  une idée » à Griffeuille lors de la fête du quartier  et  au foyer
Barailler ; ensuite sur un week-end à Mas-Thibert avec l’association Deducima (exposition, marché local,
ateliers, table ronde) clôturé par un concert de Punto & Aparte.

Il détaille ensuite le festival « La semaine de Convivència », festival éco-citoyen gratuit de découverte de
musiques du monde, sur le quartier de Trinquetaille, avec les acteurs du territoire et structures riveraines. Les
concerts et le village des alternatives ont attiré 4300 visiteurs sur la semaine. Le village a été animé par 31
exposants, 41 ateliers de pratique et de découverte ont eu lieu sur le site. La programmation des concerts a
repris en partie les artistes initialement programmés en 2020 et annulés à cause du Covid. Le concert de «  de
la Crau » et la scène découverte « les Cytèles » se sont déroulés sans sonorisation, une coupure d’électricité
ayant  affecté  tout  le  secteur.  Le  concert  programmé à  Griffeuille  a  dû  être  annulé  ainsi  que  la  journée
d’animation et d’ateliers dû au décès d’un jeune sur le quartier. 
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Les bénévoles, nombreux sur l’organisation du festival, se sont organisés en amont lors de commissions
thématiques permettant de monter en compétence, certains profitant de conférences, cycles et webinaires pour
se former. L’expérience dans la programmation musicale a permis aussi de réaliser un accompagnement pour
le Tiers-lieu de la Verrerie.

Cette année a vu la création de « La vaissellerie », avec un collectif d’acteurs locaux à partir du projet de
vaisselle partagée collectée au fil des ans par le festival. Le collectif met à disposition de ses adhérents le
matériel ainsi stocké sous forme de prêts. 

Le rapport d’activité fait état de nombreux partenariats, enrichis chaque année par de nouveaux acteurs et la
participation à de nombreux réseaux et  instances citoyennes,  ainsi  que la vitalité de l’association dont  le
travail est entièrement bénévole.

L’association  publie  des  newsletter  régulières  diffusées  auprès  d’environs  2000  abonnés,  anime un  site
internet et est présente sur les réseaux sociaux. 

Elle dispose d’un bureau partagé mis à disposition par la ville dans les locaux de l’ancien collège Mistral.

3/ Bilan financier
Catherine présente le bilan financier qui montre un déficit de 20.370,29€ (le compte de résultat est affiché à

l'écran). 
Ce déficit n’est pas trop grave pour l'exercice puisqu'il est dû à une moindre demande de subventions en

2022 : il restait un reliquat de subventions non consommées sur l'exercice 2020 dû au Covid. Néanmoins, la
subvention de la ville s’est montée à 4000€ sur 8000€ demandés, aucune des autres demandes n’a abouti.

L’association totalise 23.071€ de recettes dont 1934€ de dons et adhésions  et 21.137€ pour le festival réparti
comme suit : le plus gros poste est constitué par la vente de marchandises à la guinguette et la buvette pour un
montant de 11.638,11€ ; toujours en autofinancement viennent ensuite la publicité et le sponsoring (pour 350€
et 5148,89€) et enfin l’unique subvention pour un montant de 4000€.

Pour un montant global  de dépenses de 41.528,44€,  l'organisation du festival Convivència  représente le
premier poste avec 40.749,01€ de dépenses. Les frais généraux se montent quant à eux à 2692,28€, incluant
1028,32€ de charges dues à la création de la Vaissellerie partagée pour laquelle il y a eu un subventionnement
spécifique en 2020.

Les reliquats  de subventions 2020 et  2021 ont  tous été  consommés,  l’association dispose d’un fond de
trésorerie de 23.055,30€, soit l’équivalent d’un peu plus de la moitié des charges du compte de résultat de
2022.

4/ Discussion sur les rapports
Sylvie   :  bilan  positif  pour  le  boulodrome  et  Trinquetaille.  Nouveau  lieu,  nouveaux  horaires,  nouveau

quartier, c’était très bien
Stéphan : avec un petit bémol pour Mas-Thibert où les gens ne sont pas venus. 50 personnes au concert. Il

faudrait trouver un moyen de faire plus de publicité, c’est dommage, la qualité était là
Evelyne : rejoins Stéphan pour Mas-Thibert, les arlésiens ne se sont pas beaucoup déplacé. La journée était

très  bien,  exposition,  marché  des  artisans  locaux (note,  Evelyne était  exposante),  ateliers,  table  ronde et
concert, il faut trouver le moyen d’attirer plus de monde.

Jean   : c’est une très belle histoire avec Mas-Thibert et Déducima. Première fois que l’on travaille ensemble
sur Mas-Thibert et si on regarde ce qui s’est passé avec Griffeuille, c’est à peu près pareil : les arlésiens du
centre ne sont pas venus tout de suite mais petit à petit. Oui, il manquait un peu de monde à Mas-Thibert mais
pas de regrets à avoir, on plante les clous pour demain.

Claude Lecat  & Ninou Espejo ? relativisent :  c’est  difficile  sur Mas-Thibert  avec l’arrivée de nouveaux
habitants, on le voit avec les nouveaux parents d’élèves, manque d’implication sur Mas-Thibert pour tout le
monde. Il faut se lancer malgré tout : « zoumaï, on y va » !

Agnès : positif aussi, il noter aussi la présence de 2 très jeunes dans l’organisation du festival, qui ont été très
impliqués et ont géré les réseaux sociaux.

Evelyne  et  Serge à  propos  de  l’expo  photo  (note,  concerne  l’exercice  2023) :  l’expo  photo  s’est  bien
déroulée, c’était un challenge et a réuni les 6 photographes (+ Madeleine Augendre) sur une exposition photo
faisant la part belle aux artistes, mais aussi au public, aux stands du marché des transition et aux bénévoles.
Que des retours positifs (Pierre : ne pas exposer trop haut, ça crée des torticolis)

5/ Vote des rapports
Bilan moral : adopté à l’unanimité
Bilan financier : adopté à l’unanimité



6/ Montant de la cotisation 2024
La  cotisation  est  proposée  inchangée  à  15€,  avec  un  tarif  réduit  pour  les  jeunes,  RSA et  demandeurs

d'emplois à 8€.
Daniel propose une adhésion de couple (beaucoup d’adhérents sont multi-cartes) à 23€ (soit 1 tarif plein + 1

tarif réduit)
Miki propose une adhésion plus importante pour les personnes morales.

La discussion autour des 2 propositions porte sur le fait que l’adhésion est assez libre : possibilité de payer le
tarif réduit sans justificatifs et inversement, possibilité de faire un don couplé à l’adhésion. Le montant de
l’adhésion à l’année étant plutôt faible, l’assemblée rejette l’idée d’une adhésion spécifique couple (vote à
main levée, 1 voix pour, 39 contre).

L’idée d’une sur-cotisation pour une personne morale est remplacée par l’indication d’une mention « tarif
minimum conseillé ».

Les tarifs 2024 de 15€ (plein tarif) et 8€ (tarif réduit) sont proposés au vote : adopté à 
l’unanimité

7/ projets pour 2023
Au  vu  des  finances  de  l’association  et  des  subventions  allouées  en  2022,  l’association  a  lancé  un

crowdfunding pour  pouvoir  se  lancer dans l’édition 2023.  Des dossiers de subventions  ont  été  présentés
auprès des  différentes collectivités territoriales  (ville,  agglomération,  département),  la Drac et le Fond de
développement de la vie associative.

Jean  présente  le  projet,  déclinant  des  activités  dans  le  cadre  de  Convivència  « de-ci,  de-là »  avec  une
exposition de photographies en centre ville d’Arles ; une journée d’ateliers et animations en mai + un concert
en septembre pour Griffeuille ; la reconduction d’un week-end ateliers, expos, concert sur Mas-Thibert avec
nos  partenaires  locaux.  En projet  et  discussion,  la  création  d’une journée  ateliers,  débat  et  concert  avec
Emmaüs sur le site d’Emmaüs à Trinquetaille.

Un projet spécifique est en cours d’élaboration sur Griffeuille axé autour d’ateliers réguliers.
Concernant  le  festival  « la  semaine  de  Convivència » :   il  aura  lieu  sur  le  boulodrome  Daillan  de

Trinquetaille, du 8 au 12 juillet. Jean fait la présentation du festival (un festival de découverte musicale dans
toute sa diversité, vecteur de rapprochement, gratuit, au plus près de la population, défendant l’accès à la
culture  pour  tou.te.s)  et  intégrant  la  dimension  éco-citoyenne,  solidaire  & responsable  qui  en  fait  partie
intégrante. (Diffusion d’une petite écoute musicale des artistes programmés).

Concernant  l’association :   un  cycle  de  formation  des  bénévoles  est  engagé  autour  de  thématiques
spécifiques ; la politique de partenariats est développée et consolidée toute l’année ; la Vaissellerie partagée
est en fonctionnement depuis avril (prêt de vaisselles auprès d’associations ou usage privé).

L’association, forte de 80 bénévoles, se réunit chaque année en Assemblée Générale, est animée par un
conseil  d’administration qui  se réunit  tous les  mois,  renforcé par  des  commissions thématiques  selon les
besoins. L’association édite une newsletter auprès d’un fichier de 2000 abonnés, est présente sur les réseaux
sociaux (Facebook, Instagram, Chaine TV), dispose d’un site internet.

L’association dispose d’un bureau partagé dans les locaux de l’ancien collège Mistral depuis juillet 2020.

8/ Prévisionnel 2023
Aux dernières nouvelles, sur la subvention de 12.000€ demandés à la ville, nous aurions 6000€ (à confirmer

en attendant un arbitrage définitif).
Catherine  présente  un  prévisionnel  (affiché  à  l'écran)  actant  la  baisse  des  financements  publics.  Ce

prévisionnel n’est pas celui, équilibré, qui a été présenté aux financeurs mais une projection pessimiste pour
estimer si la tenue du festival est possible ou non selon ces conditions.

Le prévisionnel a été fondé sur 24.850€ de recettes détaillé en : l’obtention de 4000€ de subventions, une
projection de 3000€ du financements participatif, 11.000€ de ventes à la buvette & guinguette, 5150€ de
publicité & sponsorings, 1700€ d’adhésions (dont Vaissellerie).

Concernant les charges, à hauteur de 42.700€, il fait état des charges incompressibles  : 25.5000€ pour les
cachets d’artistes et techniciens, 6500€ pour l’achat des denrées à la buvette & guinguette, 7500€ de charges
spécifiques  pour  le  gardiennage,  prestations  logistiques  et  location  des  camions,  1100€  pour  la  com  &
l’équipement du site, 2100€ pour les frais généraux de l’association.

Le déficit de 17.200€ qui en découle serait résorbé par nos réserves. Nos réserves seraient quasi vidées,
l’édition du festival en 2023 serait la dernière.



9/ Discussion sur le projet & le prévisionnel
Agnès et Stéphan : 46 personnes ont participé au crowdfunding sur un fichier de 2000 abonnés à la newsletter
(+2000 sur Facebook et 400 sur Instagram) ? C’est nul, la communication n’est pas suivie d’effets. 
Jean et Catherine répondent : même observation, par exemple concernant la défiscalisation, Christian a donné
les dossiers de la main à la main auprès des artisans de Trinquetaille pour 0 réponse, seule la BAA adhère au
dispositif. Du côté du crowdfunding Zeste, le technicien a annoncé qu’il n’y avait quasiment pas eu de dons
sur la plateforme sur la période.
Philippe : c’est pendant le festival qu’il faut faire les demandes, au chapeau après les concerts ou en PAF
(participation aux frais) à l’accueil.
Sylvie répond : attention, le chapeau, c’est pas pour ça, c’est pour les artistes
Véronique : demander à faire un geste pour payer / participer aux frais n’est pas gênant
David : relancer la tirelire (le Gobrou) à l’entrée ?
Catherine répond : il n’avait récolté que des picaillons pendant le festival
Miki   :  plutôt  que  le  crowdfunding,  proposer  un  pré-achat  de  ticket  à  2€  /  ou  crowfunding  et  un  ticket
d’entrée ?
Béa   : poser une urne de dons sur les comptoirs à chaque concerts .
Serge : donner autre chose, goodies ?
Stephan répond : pour les cadeaux et la pré-ente, le carcan est compliqué : gratuité + 0 déchets
Serge : alors il reste la PAF, cochon à l’entrée ou urne sur les comptoirs
Jean   : l’oiseau indigo propose un repas (80 assiettes), on peut faire un loto
Agnès : on peut quand même lancer des messages aux gens, ils peuvent donner me 1€
Claude : ça fait un peu mendicité
Sylvie :  on demande des  sous aux gens alors  que la mairie  donne pas !  Ils  tiennent  au festival  mais  ne
subventionnent pas. C’est nos impôts ! Le festival coûte 40.000€ + 50.000€ de valorisation de bénévolat et ils
donnent 4000€, c’est ridicule. Plus la galère pour avoir des réponses ou du matériel. A ce tarif, autant aller à
Fourques, c’est pas tellement plus loin !
Agnès   : pour le matériel, on est en concurrence avec les RIP et on aura 100 chaises de moins que demandées,
non compensables par Saint-Martin-de-Crau (stock déjà réparti). Il est possible de demander à Fourques mais
cela suppose une location de camion supplémentaire.
Jean : précise que les équipes des services de la ville sont super, qu’ils n’y sont pour rien.
Daniel   :  pour  les  dossiers  de demandes de subvention,  bien  montrer  le travail  des  bénévoles  et  l’impact
économique du festival, inciter les financeurs à mieux équilibrer les aides.
Cyril : pour les 100 chaises qui manquent, est-ce qu’ils pourraient pas les livrer à la fin des RIP ? 
Catherine répond : on ne peut pas commencer le week-end sans, ça fait beaucoup.

10/ Vote des projets d'activité et prévisionnels
Projet d'activité et prévisionnel : adoptés à l’unanimité

11/ Election du CA
De par les statuts, le CA est élu pour 1 an. Ses anciens membres sont présentés à l'écran.

Pour l'appel à candidature, 3 membres sortants se représentent :
Jean Colomina
Catherine Le Guellaut
Stephan Perrin
Jacques Renaudie
Sylvie Séquier

3 nouveaux membres font acte de candidature : 
Annie Delahousse-Albert
Agnès Garbisu
Serge Bartolotti

Le nouveau CA est élu à l'unanimité

L'Assemblée Générale est clôturée à 21h00.


